

Diocèse de Liège
avec Monseigneur Delville
pour pèlerins valides, malades,
jeunes et familles



LOURDES 2024

Du 16 au 22 août

« Tu es né pour la route »

Prédicateur : Vicaire épiscopal Baudouin Charpentier



© Crédit photos : J. Balthazar
Éditeur responsable : Hospitalité du diocèse de Liège

www.liegealourdes.be



Renseignements sur le site ou par téléphone au 04/ 252 96 40 (lun-mer-ven de 9h30 à 12h)
Inscriptions à envoyer par la poste Rue de Sélys 24B, 4000 Liège, ou par email à info@pele-liege.be

« Partir en pèlerinage ? A quoi ça rime ? », se demanderont certains.

Pèlerinage rime avec sillage : cela fait plus de 130 ans que des pèlerins partent de Liège vers Lourdes. Faut croire que ça vaut la peine, qu'il y a là quelque chose qui attire, quelque chose de chouette à vivre !

Pèlerinage rime avec partage : toutes les générations vivent ensemble et partagent la même démarche. Donner et recevoir sont des moteurs pour toutes les personnes participantes : elles partagent spontanément leur vécu, leur joie, leur questionnement, leur foi... et beaucoup de moments ressourçants et reçoivent en échange bien plus que ce qu'elles ont donné.

Pèlerinage rime avec compagnonnage : par le sourire, les contacts sont faciles, la simplicité et la fraternité unissent spontanément les personnes...

Pèlerinage rime avec dosage : le programme fait d'activités variées - de célébrations, de veillées, de temps calmes, d'autres plus festifs et animés - ainsi que les rencontres spontanées contribuent à l'intensité de cette semaine !

Pèlerinage rime avec message : des messages, il y en a plusieurs ! Mais, autant se concentrer sur un seul... en reprenant la parole de Bernadette Soubirous (en parlant de sa rencontre avec Marie) : « Elle me regardait comme une personne ! ». Dans le respect de tous, les activités du pèlerinage ont à cœur de poser un regard bienveillant et valorisant sur chacun..., invitant à aller de l'avant, les uns avec les autres, pour trouver sérénité, paix intérieure, espérance, ... Bref, que du bonheur ! Cette année, c'est l'abbé Baudouin Charpentier qui nous guidera dans la dimension spirituelle de ce pèlerinage en approfondissant le thème « Tu es né pour la route ! »

Oui, venez ! Osez vous mettre en route ! Soyez tous les bienvenus !

Les personnes à mobilité réduite trouveront des lieux de vie communautaire(s) et des bénévoles pour les accompagner (et les aider). Les jeunes –dans des groupes spécifiques- vivront des temps adaptés à leur âge et des moments de service enrichissants. Les familles pourront également vivre intensément –au gré de leurs disponibilités et de leurs souhaits- des temps de vie communautaire, de service et d'intimité.

Si vous hésitez à faire le pas – parce que ce serait la première fois-, soyez confiants ! Des responsables de groupes et d'hôtels seront là pour vous accueillir et vous guider.

Nous nous réjouissons de vous rencontrer et de partager cette expérience inoubliable avec vous !

Benoît Dormal
Président de l'Hospitalité

Gaby Pinckers
Directrice du pèlerinage

Tu es né pour la route

« Franchement entre les guerres et le réchauffement climatique de la planète, je me demande à quoi ça sert de vivre » disait une jeune personne.

J'ai reçu cette parole comme une interpellation forte, qui ne laisse pas insensible. Beaucoup de jeunes portent ce type de questionnement, certains ne veulent pas avoir d'enfants et craignent pour l'avenir.

Comment nous situons-nous dans ce monde aujourd'hui ? Devons-nous avoir peur ou nous dire que ça ira ? Entre les deux probablement.

Je pense personnellement que c'est en marchant, en sortant de nous-même, en prenant des risques, en nous rapprochant des autres, dans le service et l'attention aux personnes que nous pressentons un début de réponse.

Ne sommes-nous pas faits pour la route ?

Lourdes n'est pas une évasion, une fuite des réalités de ce monde. Le pèlerinage nous rend contemporains de Bernadette, des difficultés qu'elle a vécues, du regard qu'on portait sur sa famille, de sa capacité à s'ouvrir à une parole nouvelle qui lui fut adressée personnellement. Comme Bernadette nous prenons la route pour une expérience spirituelle avec d'autres. Et Dieu est sur notre route car, s'il nous appelle, c'est pour nous accompagner. Nous prenons la route car nous croyons que les autres, aussi bien que Dieu ont quelque chose à nous partager. Nous venons en procession tous solidaires et conscients d'appartenir à une même humanité.

Marie et Bernadette sont des nôtres, elles nous indiquent une voie. Elles ont risqué leur vie sur une parole, Parole de Dieu.

Comme Abraham sans doute ! Et on sait combien la parole de Dieu est capable de produire de nombreux fruits en nos vies ! Oui, nous sommes faits pour la route, pour l'aventure de la vie et de la foi.

A la grotte de Massabielle nous aurons tout le loisir de déposer nos prières, de confier nos rêves, de nourrir notre espérance, d'ancrer davantage nos vies dans l'amour de Dieu et reprendre souffle pour poursuivre notre route.

Lourdes pour tous

Lourdes est avant tout, un lieu de vie. Il suffit de se promener dans les rues, d'approcher les sites les plus prisés par les touristes, d'assister à un office religieux – choisi mais jamais imposé – pour se rendre compte que cette cité grouille de monde. Implantée au pied des Pyrénées, au sud-ouest de Tarbes où coule le Gave de Pau, Lourdes est classée seconde ville hôtelière de France après Paris et jouit d'un environnement magnifique. Le dépaysement y est assuré !

Bien sûr, ce sont les apparitions de Marie à Bernadette Soubirous qui ont rendu cette ville française, très célèbre, la cité mariale par excellence. Les pèlerins et visiteurs de toutes nationalités, toutes origines socio-économiques et tous âges confondus s'y rendent, particulièrement parce que leur foi en la Vierge Marie les attire. Nombreux aussi sont ceux qui y passent ou y séjournent pour participer à un projet collectif, le service et l'entraide, vivre une expérience unique ou différente d'année en année, sous la houlette de personnes responsables.

A Lourdes, **les personnes moins valides ou simplement âgées** sont chez elles, parmi tous les pèlerins. Et cela, grâce à un accueil adapté !

Si tel est votre cas, selon **vos besoins** et votre souhait, notre pèlerinage **vous propose un accompagnement par des hospitaliers(ères)** bénévoles, renforcé par une **équipe médicale**, et vous offre le choix entre deux formules d'hébergement en pension complète :

- « **L'Accueil Marie Saint-Frai** » : chambres à 2 ou 6 lits avec sanitaires privés et équipés spécialement pour les personnes moins valides, qui ont besoin d'aide pour la vie quotidienne (toilettes, soins éventuels, repas).
- **Deux hôtels** dans le centre-ville : chambres de 1, 2 ou 3 lits, avec sanitaires privés et équipés. Cette formule demande que la personne hébergée dispose **d'une certaine autonomie** (pour sa toilette, ses repas, ses déplacements dans l'hôtel). Une équipe de brancardiers vous aidera pour vos déplacements vers les sanctuaires.

Notre secrétariat se tient à votre disposition pour vous éclairer et vous guider sur ces deux formules afin de choisir – le cas échéant avec l'avis de votre médecin ou des responsables du pèlerinage – la formule qui vous convient le mieux.

Les coups de pouce (bourses)

Les bourses des « amis de Lourdes » sont valables pour tous les voyages à Lourdes. Si vous bénéficiez d'une bourse, renseignez-le sur le bulletin d'inscription.

Attention,

Si vous avez reçu une **attestation**, joignez-la à votre bulletin d'inscription. Dans le cas où il s'agit d'une bourse qui vous a été donnée, vous devez impérativement y joindre un document signé du donateur certifiant qu'il cède bien la bourse. Pour connaître le montant, la durée de validité et les conditions d'utilisation de la bourse, n'hésitez pas à consulter le responsable du comité qui l'a délivrée. Nous pouvons vous fournir ses coordonnées, aussi n'hésitez pas à contacter notre secrétariat !

Coordonnées des organisations belges de pèlerinages reconnues par les « Amis de Lourdes » qui sont à votre service :

- **Pèlerinages de Liège** : 04/ 252 96 40 • www.pele-liege.be
- **Pèlerinages Malines-Bruxelles** : 0476/ 85 19 97 • www.lourdesmb.be
- **Pèlerinages Montfort** : 016/ 23 19 81 • www.montfortsite.be
- **Pèlerinages de Tournai** : 069/ 22 54 04 • www.hospitalite-tournai.be
- **Pèlerinages de Namur** : 081/ 22 19 68 • www.pelerinages-namurois.be

Autre coup de pouce possible :



Si vous désirez faire un don pour que des personnes sans ressources puissent participer au pèlerinage à Lourdes, versez celui-ci au numéro de compte

BE04 2400 8007 6231 de CARITAS-SECOURS asbl 4000

Liège. Veuillez préciser sur votre versement : « Hospitalité de Lourdes n° 318 ». Merci ! Pour tout don supérieur à 40 €, vous pourrez bénéficier d'une attestation fiscale.

Pilgerfahrt der deutschsprachigen Pilger et Pèlerinage des Trois-Frontières

Pilgerfahrt der deutschsprachigen Pilger & Pèlerinage des Trois-Frontières

In diesem Jahr werden wir mehr als 800 sein, die an der Diözesanwallfahrt nach Lourdes, unter dem Vorsitz von Bischof Jean-Pierre Delville, teilnehmen werden.

Jeder ist willkommen, diese kirchliche Erfahrung zu erleben und wird ein entsprechendes Umfeld finden, mit Menschen, die bereit sind, die kranken oder behinderten Personen zu begleiten.

Die deutschsprachigen Pilger können sich an Manuela Theodor wenden (0475/73 75 69 oder manuela.theodor@bsti-mail.be) oder, wenn gewünscht, sich direkt beim Sekretariat in Lüttich einschreiben (info@pele-liege.be - 04/252 96 40).

Wir freuen uns, Sie kennenzulernen und gemeinsam mit Ihnen diese Wallfahrt zu erleben. Gaby Pinckers, Leiterin der Diözesan-Wallfahrten.

Vous habitez la Région des 3 Frontières

(Plombières • Welkenraedt • La Calamine)

et vous souhaitez nous rejoindre et vivre un pèlerinage avec le diocèse ?

Soyez le(s) bienvenu(s) !

N'hésitez pas à prendre contact pour vous inscrire et participer.

Contact : Rita Didden, 0497/ 55 76 77 • 087/ 78 46 02, m.didden@hotmail.com.

Ou directement au Secrétariat à Liège (info@pele-liege.be - 04/252 96 40).



L'hospitalité de Liège a besoin de toi !

**Le rendez-vous incontournable
des Liégeois à Lourdes
durant la deuxième quinzaine d'août**



L'engagement...

Faire un pèlerinage, c'est une action, c'est PARTIR.
C'est laisser derrière soi le train-train. C'est se rendre disponible extérieurement (la fatigue) et intérieurement (le réflexion, les rencontres).
Le pèlerinage à Lourdes, c'est une terre de contrastes, vis-à-vis de soi-même, des autres, de la vie en général.

En face, il y a le besoin : celui de réussir quelque chose d'autre, que ce soit la première ou la dixième fois. Finalement, qu'il s'agisse d'une décision récente, récurrente ou longuement réfléchie, partir en pèlerinage répond aux besoins de réussir quelque chose, quel que soit le moteur de la décision.

Homme ou femme, adulte, adolescent ou enfant,
valide ou moins valide,
seul, entre copains ou en famille, ...
il existe 1001 façons de vivre un pèlerinage à Lourdes.

Bienvenue !

Pour ceux qui souhaitent rendre service

Les différents groupes du pèlerinage du Diocèse de Liège

Pour les 10-15 ans, le groupe **Amitié 2000** organise un pèlerinage sur mesure afin que les jeunes, répartis en sous-groupes d'âges, vivent une expérience unique grâce à un accompagnement adapté.

Contact : Laura Nyssen (0499/63 21 38 en week-end - secretariat@amitie2000.be)

Dès 16 ans, les jeunes peuvent choisir de rejoindre :

- le groupe des **brancardiers et brancardières** pour véhiculer ceux qui en ont besoin dans les divers recoins des Sanctuaires ;

Contact : Benoît Georges (0497/51 64 89, en soirée)

- le groupe du **Frère Georges** pour accompagner des personnes handicapées mentales résidant à la Cité de l'Espoir à Andrimont ;

Contact : Véronique Pierret (0486/38 90 20 - veronique@pierretconcept.be)

- le groupe **ABC** pour animer et vivre le pèlerinage aux côtés des personnes semi-valides ;

Contacts : Armelle Delmelle (0494/70 40 93) et Marion Bodson (0494/93 55 67) - groupeabc@hotmail.be

- le groupe **Amitié 2000**, étendu aux jeunes de 16 à 25 ans qui peuvent également assurer un service auprès des malades.

Contact : Laura Nyssen (0499/63 21 38 en week-end - secretariat@amitie2000.be)

Dès 18 ans, les bénévoles pourront également se rendre utiles auprès :

- du groupe des **hospitaliers & hospitalières** qui participent activement à la dynamique de l'Accueil Marie Saint-Frai et dans les hôtels, au plus près des moins valides ;

Contact : Fabienne Stainier (0476/31 01 79 - ufabienne@icloud.com)

- du groupe du **Tringlot** qui permet aux personnes fortement dépendantes de participer pleinement au pèlerinage, en les accompagnant dans les accueils hospitaliers et pendant le transport.

Contacts : Wauthier de Pierpont (wauthierdepierpont@gmail.com), Cédric del Marmol (del_marmol_cedric@yahoo.fr) et Fabian Watelet (fabianwat@hotmail.com)

- Le groupe **Tabga**, pour les jeunes adultes et les parents voyageant avec leurs jeunes enfants de 0 à 12 ans. Il propose une prise en charge complète durant la journée. Contact Nathalie Hody 0474/38 41 43 (tabga@live.be)

Pour toutes explications complémentaires, veuillez consulter le site www.liegealourdes.be ou notre secrétariat Rue de Séllys 24B 4000 Liège 04/252 96 40

A man in a blue t-shirt and orange scarf is pushing a black stroller with two children. The stroller is filled with toys, including a white stuffed rabbit and a pink doll. They are walking on a paved plaza with other people in the background. The scene is bright and sunny.

**Pour toutes les familles,
Le groupe Tabga
propose des séjours
pour que chacun vive
à son échelle
un pèlerinage inoubliable !**

TABGA

A toutes les hospitalières et tous les hospitaliers qui guident notre pèlerinage à Notre-Dame de Lourdes

Dans la vallée où les anges se penchent,
Où Lourdes respandit de foi intense,
Des hospitalières au cœur bienveillant,
Guident nos pas vers un monde apaisant.

De grâce et de lumières, elles sont parées,
Comme les étoiles dans la nuit étoilée,
Après des malades, elles veillent avec tendresse,
Leur compassion brille, une douce caresse.

Héritière du message de la Vierge Pure,
Leur présence est une bénédiction qui perdure,
Avec douceur et humilité, elles oeuvrent,
Dans cet espace sacré, où les âmes se découvrent.

Hospitalier, gardien de ce lien béni,
Ton dévouement et ta foi sont infinis,
Tu portes l'espoir, la foi et la guérison,
Un phare de réconfort dans l'obscurité de l'horizon.

Au chevet des souffrants, vous êtes un rayon d'aurore,
Un doux parfum de roses dans la nuit qui dévore,
Que Notre Dame de Lourdes vous protège à chaque instant,
Pour votre amour et votre compassion, infiniment .

Que vos mains soient guidées par une force céleste,
Que chaque sourire offert soit une étreinte qui déleste,
Hospitalières et hospitaliers au grand cœur,
Vous êtes les étoiles qui guident nos douleurs.

Dans cette vallée de foi et d'espérance éternelle,
Vous êtes les gardiens de la flamme fraternelle,
Merci pour vos soins, votre écoute si précieuse,
Vous êtes les héros de l'amour, source lumineuse.



*Damien Poumay
Mis à l'honneur, novembre 2022
Maison de la Poésie*

*Par Damien Poumay, Août 2023.
Publié dans mon recueil de poèmes
« Le cœur des hommes »
avec le soutien de « La Maison de la poésie d'Amay »*

Lourdes par TGV direct

Du vendredi 16 au jeudi 22 août avec le diocèse de Liège

Horaires - Voyage de jour

- **TGV spécialement affrété pour les malades et les pèlerins** : départ prévu, le matin, de Charleville-Mézières. Arrivée à Lourdes, sans changement (durée du voyage, environ 10 heures).
- **Navettes en car (aller/retour)** : des cars sont prévus pour se rendre à Charleville-Mézières. Ramassage à Liège, Verviers, Huy (autoroute), Harre (autoroute).
- **Restauration à bord du TGV** : prévoir vos repas pour les trajets aller (matin/midi) et retour (midi/soir).
- **De la gare de Lourdes à l'hôtel (aller/retour)** : des cars vous conduisent vers la plupart des hôtels.
- **Pension à l'hôtel** : du repas du soir du premier jour au petit déjeuner du dernier jour.
- **Malades et moins-valides** : une section pour les personnes malades est prévue dans le TGV avec accompagnement.

ATTENTION ! Lourdes par avion... **Du 15 au 22 août**

Cette année, nous ne pouvons pas assurer un voyage collectif par avion vers Lourdes. Ceux qui souhaitent se rendre à Lourdes par avion, doivent réserver leur vol eux-mêmes et en régler le prix directement. Le secrétariat s'occupera de votre logement.

LE SECRÉTARIAT PEUT VOUS CONSEILLER SUR LE CHOIX DU VOL. IL TIENDRA COMPTE DE VOTRE VENUE PAR AVION LORS DE VOTRE INSCRIPTION AU PÈLERINAGE.

Les prix

Prix pour pèlerins

HÔTELS

1. Ave Maria
2. Christina
3. Notre-Dame de la Sarte
4. Sainte Suzanne
5. Croix des Bretons
6. Stella
7. National
8. Angleterre
9. Helgon
10. Sainte Rose
11. Saint Sauveur

CATEGORIE	TGV	
	DOUBLE	SINGLE
**	663 €	
***	697 €	847 €
***	711 €	826 €
***	705 €	873 €
***	746 €	926 €
***	741 €	903 €
***	746 €	944 €
***	733 €	877 €
*****	805 €	1015 €
***	864 €	1074 €
***	864 €	1074 €

Prix pour personnes malades et handicapées

HÔTELS & ACCUEILS

1. Accueil Marie Saint-Frai
2. Accompagnement Accueil Marie Saint-Frai
3. Croix des Bretons
4. Helgon

TGV	
PRIX	SINGLE
690 €	
705 €	
746 €	926 €
805 €	1015 €

Ces prix englobent : le voyage aller et retour, la pension complète, les assurances, l'accompagnement spirituel, l'assistance médicale.

Devenez des pèlerins ! Venez avec moi à Lourdes en 2024 !

C'est une expérience que vous ne regretterez pas.

La Vierge Marie elle-même a dit à Bernadette : « Que l'on vienne ici en procession ». Elle annonçait que des pèlerinages viendraient à la grotte de Lourdes et que des pèlerins formeraient des processions. Alors suivons le conseil de Marie et faisons le déplacement.

Écoutons la prière du Congrès européen des pèlerinages, qui dit à chacun de nous : « Tu es né pour la route. Marche ! Tu as rendez-vous. Un Autre marche avec toi et te cherche pour que tu puisses le trouver. Il est ta Paix. Il est ta Joie. Va ! Déjà, ton Dieu marche avec toi » (<https://chemindassise.org/fr/prieres/>).

Venir à Lourdes, c'est venir à un rendez-vous avec Dieu, avec Marie, avec les pèlerins, avec soi-même. Venir à Lourdes avec le diocèse de Liège, c'est une expérience encore plus extraordinaire. En effet, le pèlerinage liégeois a une atmosphère toute spéciale ! La cordialité liégeoise déménage à Lourdes et se décuple, sous le soleil du midi de la France et sous la protection de la Vierge Marie.

C'est une Église en marche que nous découvrirons, avec ses multiples visages : en parlant les uns avec les autres, nous verrons apparaître les mille et un visages de notre réalité ecclésiale. Sur place, nous formerons des sous-groupes nombreux : les malades, les hospitaliers et hospitalières, les brancardiers et les tringlots ; les groupes d'enfants, d'adolescents, de jeunes, de familles, de handicapés ; les groupes des paroisses et des Unités pastorales, les prêtres, le groupe des Germanophones, le groupe musical...

Nous nous retrouverons autour de Marie, à la grotte ou ailleurs, pour qu'elle guérisse nos cœurs et nos corps, et qu'elle nous conduise à Jésus dans la joie de la communauté chrétienne.

Bienvenue à tous au pélé Lourdes 2024 !

† Jean-Pierre Delville
Évêque de Liège